

«Ça s'est passé à Busan» - 7 novembre 2013

Un pèlerinage – mais où?

L'imposant gratte-ciel de Busan nous accueille, nous les pèlerins venus d'ailleurs ; le champ de foire gigantesque, entouré de ses centres commerciaux, hébergeait l'assemblée. Je me demandais comment nous allions parler de pauvreté, de justice et de paix. Un jeune théologien coréen déclarait: „Ne vivons-nous pas dans une prison babylonienne, caractérisée par la croissance à tout prix, que ce soit l'économie ou l'Eglise?“ Ce qui nous attend, c'est une réforme de l'Eglise et une redéfinition de notre mode de vie et de notre système économique. Au cours des discussions sur l'„économie de la vie“ et dans le cadre de l'atelier de „Pain pour le prochain“, cet aspect a été débattu. Devrons-nous revenir à un développement qui respecte les limites écologiques de la terre et chercher à ce qu'il y ait assez pour tous? Pour beaucoup, une évolution de pensée est encore nécessaire. Mais il est déjà bien que l'on dise clairement que la croissance a des limites et que l'on appelle l'avidité par son nom! Pour mon retour, je souhaite que les réflexions se poursuivent et que nous franchissions de nouvelles étapes. Le pèlerinage ne fait que commencer.

Beat Dietschy, secrétaire central de Pain pour le prochain et délégué à Busan avec droit de prise de parole.